
information

公立大学法人化に向けて
平成28年4月公立大学法人への移行をめざしています

三四六先生が社会福祉学部の
「社会福祉基礎実習指導」で講義

AO入試が始まります（詳しくは学生募集要項をご覧ください）

7/18 土

8/9 日

9/5 土

長野大学主催合同企業説明会を
学内で開催

〜地元企業など20社が参加〜
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テレビやラジオのパーソナリティとして幅広い分野
で活躍している客員教授の三四六先生による特別
講義が行われました。今回は2年生対象の専門科目

「社会福祉基礎実習指導」の一環として、夏休み
中に行う実習にどのような心構えで臨むべきかについ
て行われました。自身の経験を踏まえながら、初対面
の人と目を合わせて話すポイントやコミュニケーション
における「聴く」ことの大切さについて熱く語り、受講
した学生は真剣に聞いていました。

が設置され、平成27年5月29日までに計8回開催されました。
このたび、同検討委員会での検討結果がまとまり、6月3日に正
副委員長が、本学の公立大学法人化を「是とする」内容の報
告書を母袋上田市長に提出しました。
この報告を受けて母袋市長は、委員会での慎重審議に謝辞を
述べるとともに、「これまでの人材育成や地域貢献など長野大
学は上田市にとって欠かせない存在」としたうえで、「長野大学
の公立大学法人化の決断は、できうれば平成28年度に間に合
うよう議会と連携を図りながら、長野大学が持続的に発展して
いけるかなどを確認していきたい」と述べました。
また、6月15日の上田市議会全員協議会において検討委員会
の報告書説明がされました。母袋市長は、「大変重い意見をい
ただいた」「議会の意見を聞きながら、できる限り早期に結論を
出したい」と述べました。

平成26年3月6日に本学は、上田市に対して「長野大学の公立
大学法人化に関する要望書」を提出しました。これを受け、同年
11月7日、上田市に長野大学の公立大学法人化に関する要
望について検討する「長野大学公立大学法人化検討委員会」

母袋市長（写真左）に報告書を手渡す正副委員長（写真右）

合同企業説明会が開催され、県内企業を中心に20
社が参加しました。今年の４年生から就職活動時期
が１２月から３月に繰り下げられたこともあり、学生に
就職に対するイメージをより強く持ってほしいと企画さ
れました。会場では人事担当者から企業の業務内容
や採用試験に臨む心構えなどを直接伺える機会とな
りました。参加した学生からは、「学内の開催であった
ため、緊張せずに人事担当者と話せた」などの声が
あり、これから本格化する就職活動について考える
良い機会になったようです。

柳町は、旧北国街道沿いの家並みが残る通りです。柳の木が多かったこの通りに旅籠屋や商家が軒を連
ね、呉服屋だけでも25軒あったといいます。面影を残す街並みは白い土塀に格子戸のある家、古道具屋、杉
玉のある造り酒屋などがあり、上田市のまちあるきには欠かせないスポットです。

撮影場所 ： 北国街道 柳町
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地域の高校生と一緒に学ぶ

あたまと心で考えるSST（ソーシャル・スキル・トレーニング）の実践

企
社会福祉学部の端田ゼミでは、ソー
シャルワーカー（社会福祉士・精神
保健福祉士）をめざす学生たちが、

対人援助の基本となるコミュニ
ケーション技術や問
題解決の方法につ
いて学んでいます。
SST（ソーシャル・
スキル・トレーニン
グ）の学びも、その

一環です。SSTとは「社会生活技
能訓練」ともいい、人との具体的な
かかわり場面を想定し、参加者同士
で実演（ロールプレイ）し合い、お互
いの良かったところ、改善点を指摘
し合うことを通して、より良いコミュニ
ケーションのあり方を考えていくプロ
グラムです。
端田ゼミでは地域の高校を訪問し、

高校生と一緒に「感じの良いあいさ
つ」や「アルバイトを行う際のより良
い対応」等を事例にとりあげ、SST
を行っています。また、自分の欠点
等を肯定的に意味づけし直す「リ
フレーミング」という技法の練習も
行い、普段から大学で学んでいるコ
ミュニケーション技術を高校生と一
緒に、学びたいと考えています。

社

環境ツーリズム学部の古田ゼミで
は、自分で作物を育て食する『食農
教育』をテーマにして、『地産地消』
の意義や地域の食文化を実体験を
通して学ぶとともに地域の活性化
に取り組んでいます。
ゼミの活動は、上田市の伝統野菜

『山口大根』の復活と新たな調理
方法の研究や、無農薬野菜の栽
培、福島から移住した農家の
有機野菜販売のお手伝い
など様々です。最近では
農業従事者の高齢
化に伴い、点在す
る休耕田に蕎麦
を作りイベントで
振る舞うといった

企業情報学部の田中ゼミでは、「次
世代3DCGプロジェクト」と総称され
る、画像処理・CG技術を基盤とした
ソフトウェア開発プロジェクトを推進
しており、人の肌を精密に3DCGで
再現する「デジタルコスメプロジェク
ト」、「ゲーム開発プロジェクト」など
ビジネスに直結した情報処理技術
を学んでいます。
この技術を活用して、小諸城（長野
県小諸市）の全貌を今の時代に復
活させたいと小諸フィルムコミッショ
ンと小諸市観光課、小諸市商工会
から要請があり、「小諸城CG復元
プロジェクト」がスタートしました。
小諸城は、嘉永３年（1850年）の
落雷により天守閣を焼失するなど、
多くの建造物が失われており、現在

では三の門と大手門のみが残って
います。しかし、この小諸城には当時
の絵図録をはじめ詳細かつ膨大な
古文書が残されている全国的に見
ても珍しい城でもあります。現在、こ
れらの古文書は小諸高原美術館に
所蔵されており、田中ゼミでは古文
書をデジタル記録し、そこに記載され
ている当時の情報をもとに、1年かけ
て城の精密な再現CGを行います。
この小諸城の再現CGを活用する
ことにより、地域住民や若い世代に
当時の小諸城の規模や建物の構
造を理解してもらうよい機会となるこ
とから、地域からも大きな期待が寄
せられています。

環境ツーリズム学部

企業情報学部

社会福祉学部
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取り組みにもNPO法人と連携し力
を入れています。
また、活動を通して学生・教職員に
も『地元食材』や『食』への関心を
持ってもらえるようイベントやゼミで
の発表を行ってきました。
こうした活動の中で、今年度新たに
取り組んでいるのが学生食堂とのコ
ラボレーションです。学生食堂の運
営に古田ゼミの学生からの提案を

取り入れ、NPO法人「食と農のまち
づくりネットワーク」と連携して地元
食材を使った学生食堂を5月にオー
プンしました。

『地産地消』や『食農教育』の取り
組みを推進するために、NPO、地元
生産者、教職員で組織する「長野
大学食堂運営協力者連絡会」を組
織し、年間を通して円滑な運営がで
きる体制も作りました。

学生食堂では、「地域の旬の
食イベント」を定期的に開

催しており、大学近くの
休耕田で栽培された
蕎麦の実を使用した
「手打ち蕎麦」には
大勢の学生が列をつ

くるなど、地元食材の魅力を発信し
ています。
さらに、古田ゼミでは「味噌作り体
験」にも挑戦し、秋以降に学生食
堂の調味料として提供する予定
です。
今後は、上田の伝統野菜を使用
した「おやき」の販売や、「食を見直
す勉強会」も計画しており、
学生食堂
の 運 営
を通じた地
域の活性化
にも積 極
的に取り
組んでい
きます。

3DCGで製作中の小諸城

絵図録、古文書を一枚ずつデジタルカメラ
で撮影

環境ツーリズム学部2年
スターツ 実基（すたーつ みき）さん

（東京都 東海大学付属高輪台高等学校出身）

地域の旬の食イベントで出された「手打ち蕎麦」

長野県屋代南高校で行われたSSTの実践

ゼミで行われているSSTの実践

「食農教育」とは、自分で作物を育て食することです。私
のゼミのテーマは、この「食農教育」を通じて得られた貴
重な体験や意義をいかに多くの人に伝え、また、地域の
方にどのように「地元食材」に興味をもってもらえるかに
あります。ゼミでは今回の学食運営を通じて、まず「食」の
大切さを多くの人に伝えたいと考えています。

環境ツーリズム学部2年 ｜ 中田 千遥（なかた ちはる）さん
（青森県 青森東高等学校出身）

「食」の大切さを多くの人に伝えたい

このプロジェクトは、誰も見たことのない完全な小諸城を
再現するという点にやりがいがあります。３ＤＣＧのゲーム
開発について学びたくて、入学しましたが、文化財の精密
なデジタル再現という形で地域に貢献することができ、喜
びを感じています。これから行うのは、膨大な資料をデジタ
ル化することです。地道な作業になると思いますが、地域
の方の笑顔が見られるよう頑張りたいです。

3DCG技術で「小諸城」を復元させ、多くの人に見て欲しい

コミュニケーション技術の向上をめざす私たちにとって、最も
勉強になるのが地域の方 と々の交流の場です。実際に地域
や福祉現場に一歩出ると、私たち大学生も人との会話を前
に緊張してしまいますが、お互いに褒め合ったり、拍手し合っ
たりすることで、だんだん和やかな雰囲気になっていきます。ほ
んの少しでも意識して練習すれば、コミュニケーションの幅を
広げられるということを再確認できたことがうれしかったです。

コミュニケーション技術の向上をめざして

学食を運営するNPO法人「食と農のまちづく
りネットワーク」代表 伊藤さん（写真左）

学食の愛称は“なのは”に決定
”なのは”は「みんなのハート」の中心3文字を抜き出
したもので、大学や地域の人の優しさと喜びの中
心になってほしいとの願いが込められています。

学食の定番メニューで
ある「おうちカレー」は
地元の食材をふんだん
に使っていておいしい
と大人気。

スターツさんは、ゼミの活動を
通じて、学食運営に積極的
に関わろうと考えています。

学びのフィールドは “ 地域 ”Nagano University 2015. 7月号  Vol.102

企業情報学部3年 ｜ 櫻井 千寛（さくらい ちひろ）さん
（長野県 丸子修学館高等学校出身）

社会福祉学部4年 ｜ 赤羽 頼親（あかはね よりちか）さん
（長野県 塩尻志学館高等学校出身）
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中に行う実習にどのような心構えで臨むべきかについ
て行われました。自身の経験を踏まえながら、初対面
の人と目を合わせて話すポイントやコミュニケーション
における「聴く」ことの大切さについて熱く語り、受講
した学生は真剣に聞いていました。
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また、6月15日の上田市議会全員協議会において検討委員会
の報告書説明がされました。母袋市長は、「大変重い意見をい
ただいた」「議会の意見を聞きながら、できる限り早期に結論を
出したい」と述べました。

平成26年3月6日に本学は、上田市に対して「長野大学の公立
大学法人化に関する要望書」を提出しました。これを受け、同年
11月7日、上田市に長野大学の公立大学法人化に関する要
望について検討する「長野大学公立大学法人化検討委員会」

母袋市長（写真左）に報告書を手渡す正副委員長（写真右）

合同企業説明会が開催され、県内企業を中心に20
社が参加しました。今年の４年生から就職活動時期
が１２月から３月に繰り下げられたこともあり、学生に
就職に対するイメージをより強く持ってほしいと企画さ
れました。会場では人事担当者から企業の業務内容
や採用試験に臨む心構えなどを直接伺える機会とな
りました。参加した学生からは、「学内の開催であった
ため、緊張せずに人事担当者と話せた」などの声が
あり、これから本格化する就職活動について考える
良い機会になったようです。
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